

Betrifft. Einwohnerfragestunde zur Stadtverordnetenversammlung am 26. 10. 2020

zu den Punkten 13 und 13.1 : "...Überprüfung der Strassennamen"

Mein Name ist Siegfried Schöttgen;

ich wohne [REDACTED].

Bei Besuchen, Gästen u.s.w. bei uns, ergibt sich oft ein Gespräch über Schimmelmann. Ich erläutere dann gerne die überaus große kaufmännische Begabung des Heinrich Carl Schimmelmann als Getreidelieferant des preußischen Heeres, als Reeder, Plantagenbesitzer in Dänisch-Westindien, und leider auch als Sklavenhändler.

Dabei sind mir folgende 3 Punkte wichtig:

1.)

Es fallen Licht und Schatten auf das Lebensbild, jedoch in **Würdigung der gesamten Lebensleistung** können wir als Ahrensburger dankbar sein, für das "Vermächtnis" eines weissen Schlosses, das identifikationsstiftend für uns Bürger in Ahrensburg ist. Wenn Gäste fragen, was ist denn lohnend für einen Besuch in dieser Stadt, dann ergeben sich für einen "Insider" so manche Tips, aber für alle überragend ist der Hinweis auf das Ahrensburger Schloss.

2.)

Im übrigen, steht der Strassen-Name Schimmelmann für den Familiennamen der Schimmelmandynastie, d.h. es darf durchaus auch mitbetrachtet werden, dass nach dem Tod von Heinrich Carl Schimmelmann 1782, sein ältester Sohn **Ernst- Heinrich Schimmelmann 1788 die Leibeigenschaft aufgehoben hat** siehe auch Gedenkstein auf der Schlosswiese **und 1792 den Sklavenhandel verbot.**

3.)

**Geschichtsverständnis und Vergangenheitsbewältigung wird nicht durch Umbenennung von Strassennamen erreicht oder durch abschrauben von Strassenschildern.**

Ein kritisches Auseinandersetzen mit dem Namen Schimmelmann kann erfolgen, durch einen "Stolperstein" oder besser einer "Stolpertafel", die in Gedenken an Schimmelmann z.B. am Anfang der Schimmelmannstrasse aufgestellt wird ( dort, wo das Rückhaltebecken mit der gepflegten Gartenumrandung und der Freitreppe erbaut wurde ).

Dies kann ein Beitrag für Ahrensburger Bürger, evt. für die Schüler in den Oberstufen sein sich in aller sachkundigen Form mit der Zeit und dem Leben von Schimmelmann auseinanderzusetzen.

In Würdigung der vorgenannten 3 Punkte ist meine Frage an die Stadtverordneten:

**Was spricht dagegen, die Strassenbezeichnung Schimmelmannstrasse so zu lassen wie sie ist, und eine Gedenktafel in der vorgeschlagenen Weise anzubringen ?**

Siegfried Schöttgen,  
Ahrensburg